

# Est-ce que les Fribourgeois vont de moins en moins au restaurant ?

## Introduction

D'après une étude publiée en janvier 2024 par "Allnews", les Suisses vont de moins en moins au restaurant. Pourquoi ? Une hausse générale des prix et l'essor des services de livraisons. Les budgets étant de plus en plus serrés combinés à la paresse de certains particuliers ont un impact non-négligeable sur la restauration locale. Depuis quelques mois, les restaurateurs soulèvent des sourcils d'inquiétude concernant leur potentiel manque à gagner créant une situation de doute et d'instabilité, mais est-ce réellement le cas partout ?

## En comparaison avec la Belgique

En Belgique, la population se rend de moins en moins au restaurant. Leur pouvoir d'achat diminue et le coup d'une expérience au restaurant devient exceptionnel. Selon la RTL, la moitié des Belges se rend moins souvent au restaurant qu'il y a 5 ans. Le 53% de cette moitié explique cette diminution due à des problèmes de budget. Le budget est également un problème cité par les Fribourgeois, mais avec moins de véhémence. Ce n'est pas un thème autant récurrent qu'en Belgique. Grâce au témoignage que nous avons obtenu, nous avons pu établir une somme d'argent que les Fribourgeois mettent en moyenne au restaurant. Ce chiffre est comparable à celui des Belges. Les Belges sont prêts à mettre 40 euros, alors que selon nos chiffres, les Fribourgeois sont prêts à mettre 35 CHF.

## L'avis de nos locaux sur le sujet

Avez vous une fréquentation à la baisse des restaurant ?



■ oui ■ non ■

Nous avons donc procédé à un sondage afin de confirmer cela. D'après les résultats, le 38% des Fribourgeois se rend effectivement moins au restaurant. Les causes sont diverses mêlant des questions de budget, de perte d'habitude post-covid ou de manque de temps. Certains préfèrent prendre à l'emporter plutôt que rester sur place et donc privilégier les Fast Food qui coûtent souvent moins cher et qui ont un délai de préparation plus court ce qui défavorise les bars et restaurants locaux.

## Cependant, reste-t-il un espoir pour les restaurateurs locaux ?



Photo de Théo Michelod

Malgré cette tendance générale à la baisse, il existe encore des établissements qui parviennent à se démarquer. Parmi ces restaurants innovants, on peut par exemple citer le chasseur qui arrive à se démarquer grâce à la provenance locale de leurs plats. Avec les croquettes d'effilochés de bœuf du pays et leur pain au levain "Brut" et beurre du moment, le restaurant du chasseur arrive à se donner une image attrayante et locale. Brut est une boulangerie très réputée

dans la ville de Fribourg. Ceux-ci misent sur des produits de qualité, un accueil convivial, ou encore des spécialités locales et de saison pour attirer une clientèle fidèle.

## Les attentes des Fribourgeois sont de plus en plus exigeantes

Il semble que les Fribourgeois ne souhaitent pas nécessairement aller moins au restaurant, mais plutôt que l'expérience en vaille davantage la peine. À la suite de nos discussions avec certains Fribourgeois, nous pouvons relever que la plupart apprécient l'expérience du restaurant, mais ils trouvent de moins en moins des restaurants qu'ils leur convient totalement. Les consommateurs fribourgeois privilégient une offre qui répond à leurs attentes : une bonne qualité de produits, un service à la hauteur, et une ambiance qui justifie leur dépense.

## Conclusion

Alors, les Fribourgeois vont-ils vraiment moins au restaurant ? La réponse n'est pas aussi simple et concise. Si la fréquence des sorties au restaurant des Fribourgeois diminue, l'engouement pour les bons repas en dehors de chez soi demeure. Le secteur de la restauration change, cherche à répondre à ces nouveaux besoins, et s'efforce d'adapter ses offres à une clientèle qui devient de plus en plus exigeante et moderne, notamment en proposant des repas à commander en ligne.

**Source :**

- ["C'est inquiétant": les Belges vont-ils de moins en moins au restaurant? Voici les derniers chiffres | RTL Info](#)
- <https://www.allnews.ch/content/news/I%E2%80%99inflation-p%C3%A8se-sur-le-porte-monnaie-de-la-population-suisse#:~:text=Pr%C3%A8s%20de%2060%%20des%20personnes%20interv%C3%A9g%C3%A9s%20r%C3%A9duisent,moins%20souvent%20les%20bars%20et%20les%20clubs.>